



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



A FUEGO LENTO

ALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

Funcionarios electorales y legisladores de la oposición no le ven pies ni cabeza a la elección ciudadana de jueces, ministros y magistrados; calculan cuatro horas para votar y unas 200 boletas por elector

APLICACIÓN DE LA REFORMA JUDICIAL: UN "RELAJO"



Andrés Manuel López Obrador dejará su gobierno con varios pendientes, pero lo más reciente será la inconclusa reforma al Poder Judicial de la Federación.

Se trata de un cambio profundo que en este momento no tiene *ni pies ni*

cabeza. El proceso para la elección de jueces, ministros y magistrados es un **verdadero galimatías**.

El INE, que encabeza **Guadalupe Taddei**, y el Tribunal Electoral, que preside **Mónica Soto**, no han encontrado el método para el voto ciudadano en este proceso.

El magistrado **Felipe de la Mata** definió las secuelas de la aprobación de la reforma con una frase: "es un relajo". Ante un grupo de estudiantes, planteó que las autoridades enfrentan el reto más grande del México contemporáneo, porque además de los problemas logísticos no está claro cuánto dinero costará materializar la reforma.

No lo dijo él, pero el capricho de AMLO o el regalo que le hicieron los diputados y senadores de Morena (como prefieran decirlo) es un **adefesio** que costará mucho tiempo y dinero.

Con base en declaraciones de legisladores, otros funcionarios electorales y expertos, para votar por los impartidores de justicia, cada ciudadano recibirá unas **200 boletas electorales**.

Una locura, porque cada votante necesitaría **al menos cuatro horas para completar el proceso**, sin contar el tiempo de espera.

De acuerdo con un simulacro que hizo el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, **Rubén Moreira**, los participantes tuvieron que llenar 25 boletas y escoger a 648 personas de entre cuatro mil 182 nombres.

Algunas personas contaron su experiencia y no fue nada grato para ellas, porque fue extenuante, incómodo y hasta confuso, aunado a la incomodidad de estar de pie durante tanto tiempo escribiendo nombres. Terminado el ejercicio, el jefe del PRI en San Lázaro concluyó con esta reflexión: **la reforma "es una vacilada"**.

Lo cierto es que la mayoría de Morena y sus aliados en el Congreso de la Unión incluyeron en la Constitución cosas tan específicas que no van a poder arreglar en las leyes secundarias. Lo que hace pensar que podría venir una reforma de la reforma.

...

ERRORESTRATÉGICO. Agentes económicos y diversos actores políticos y sociales han cuestionado la situación económica de **Petróleos Mexicanos**, razón por la que

cuestionaron la reciente adquisición de la terminal de almacenamiento **Monterra**, ubicada en Tuxpan.

La operación tuvo un costo de **320 millones de dólares** y sus detractores estiman que con esta inversión, la empresa busca tomar el control sobre el almacenamiento de combustibles.

Sin embargo, **la deuda millonaria de Pemex** y los problemas legales asociados a la terminal generan dudas sobre la conveniencia de la compra. Quienes conocen de cerca el sector, señalan que, en lugar de soluciones, esto podría sumar presiones a las frágiles finanzas de la empresa productiva del Estado, propiciando **bombas de tiempo** para la presidenta **Claudia Sheinbaum** y su próximo, **Víctor Ramírez Padilla**.

...

MAL Y DE MALAS. Está por concluir la transición en las alcaldías de la CDMX y se supone que todo debería estar listo para el inicio de nuevos gobiernos. Sin embargo, hay demarcaciones como **Magdalena Contreras**, en donde el alcalde saliente, **Luis Gerardo Quijano**, y su equipo se niegan a una entrega tersa.

Fernando Mercado, el próximo alcalde, ha vivido una pesadilla, debido a que la entrega inició el último día que marcaban los lineamientos para el trámite.

Además, la administración de Quijano oculta información y realiza movimientos que han vaciado las finanzas de la alcaldía, propiciando que el próximo alcalde llegue sin recursos para los últimos meses del año.

...

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "Si hay algo claro en la Reforma Judicial, es que no hay nada claro sobre ello".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

El capricho de AMLO o el regalo que le hicieron es un adefesio